

GACETA DE TENERIFE

Año VIII

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2041

OFICINAS
SAN FRANCISCO, 7

Número suelto, 5 cénts.
Id. atrasado, 10 „

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Sábado 17 de Marzo de 1917

Precios de suscripción y tarifas,
véanse en 6.ª plana

TELEFONO
NUM. 425

¡Viva la Revolución!

Las gravísimas noticias que de algún tiempo a esta parte vinieran rumoreándose acerca del estado anárquico en que el Imperio ruso se encontraba, empiezan ya a confirmarse plenamente.

A las 5 y media de la madrugada de ayer, recibimos un telegrama urgente de nuestra agencia «Prensa asociada» en el que se nos comunicaba tan trascendental nueva.

Obligados por circunstancias del momento a poner en prensa antes de la hora ordinaria nuestro número de ayer, solamente pudimos incluir en el servicio telegráfico el parte de Estocolmo en el que se daba cuenta de la voladura del puente del ferrocarril sobre el río Nawa.

El telegrama que de Madrid recibimos a las 4 y media, venía a confirmar lo que el de Estocolmo dejaba solamente entrever; y el Radiograma de Nauen, que poco después recibíamos, y que hoy insertamos en primera plana, amplió y detallaba la noticia.

A nadie puede ocultarse la extraordinaria influencia que tal acontecimiento ha de tener sobre la marcha de la guerra que desde este momento puede considerarse herida de muerte.

Rusia, el inmenso vivero de soldados de la Múltiple, se declara vencida y, lo que es más grave todavía, adoptado el gesto trágico de los pueblos hartos de ser explotados y escarnecidos, consciente de su poder y de sus derechos, impone su voluntad soberana a quienes ensoberbecidos no tanto con su fuerza cuanto con la debilidad y mansedumbre de sus gobernados, se olvidan de sus altos deberes para solo preocuparse en abusar de sus derechos, y poniendo, tal vez inconscientemente, en vigor la fórmula del régimen visigodo «Rex eris, si recte facies, si non facies, non eris» retira los poderes a su Rey y sus Ministros, e impone con la energía de la desesperación el gobierno del pueblo por el pueblo mismo.

Nadie puede extrañarse de este rasgo de masculinidad del pueblo ruso. La historia contemporánea del Imperio de los Zares permitía, aun a los más cuerdos enemigos a hacer conjeturas, adelantarse a los acontecimientos de que hoy da cuenta la telegrafía in y alámbrica. Se mascaba en Rusia la atmósfera revolucionaria. La inestabilidad de sus ministerios gobernantes en circunstancias tan excepcionalmente graves como las actuales por que Rusia atravesaba, era prueba evidente del divorcio de la opinión pública con los que monopolizaban el poder.

Nadie, pues, ha podido extrañarse de ver hoy confirmado lo que tiempo hace se esperaba e imponía. No se trata solamente de un hecho consumado. Se trata de un hecho perfectamente lógico.

Cuales serán las consecuencias que de él se diriven? Nadie puede creer que los efectos de la revolución rusa quedarán circunscritos a modificaciones más o menos profundas en el régimen de gobierno de aquella Nación.

La íntima solidaridad de los intereses rusos con los intereses vitales de las naciones que integran la Múltiple, hace incuestionable la repercusión del movimiento revolucionario objeto de este comentario, sobre el maldito conflicto europeo que hoy se ventila con grave daño aún para las Naciones que, como la nuestra, se esfuerzan en mantenerse alejadas de tomar parte directa en el mismo.

Rusia pidiendo la paz impone la paz en Europa. No habrá nadie que se atreva a discutir tan rotunda afirmación.

Y como España y las demás naciones neutrales y beligerantes precisan la pronta solución de esta lucha sangrienta y anquiladora sin precedentes en la historia, seguramente que la noticia de la revolución rusa al estenderse por el mundo habrá arrancado un suspiro de satisfacción de la humanidad

entera, que aterrada contemplaba el horroroso espectáculo de destrucción y ruina al que tres años de ininterrumpida pelea no había podido dar fin.

«Hágase el milagro, aunque lo haga el diablo» dice el refrán. Hágase la paz, sea como sea, repetimos nosotros ahora. Y como esperamos que la revolución rusa traiga aparejada la paz de Europa gritamos: ¡Viva la Revolución!

DEL MOMENTO

Antaño y hogaño

No era solo don Quijote desfacedor de entuertos; también a veces su alta y noble locura le llevaba a ver absurdos encantamientos en las cosas más sencillas y ordinarias. ¿No recuerda el lector aquella batalla que libró con un rebaño de carneros? Tomólos don Quijote por poderoso ejército y cayó al fin a la peñera de los pastores.

En la Historia cuantas veces se ha repetido la triste aventura del Hidalgo? Y a fin de cuentas, siempre salimos con pérdida después de ser tendidos a golpes. Nuestras guerras de descabellada caballería; la última y desgraciada de las colonias en lucha con fuerzas superiores y desconocidas no es verdad que tiene una grande analogía con aquella otra de don Quijote con los molinos de viento?

Pero no siempre había, el noble caballero de ver malparadas sus andanzas. Recientemente, al emprender el primer submarino su viaje hacia España, vió un buque sueco, y tomándolo por alguno de los que ahora guerrean, vivió rápidamente y se perdió a todo escape por la alameda de los mares. Hicieronle señas para decirle que muy pacífico y cortés era este que ahora navegaba, pero el temeroso barco, sin recordar que en estos tiempos, por fortuna, don Quijote parece más entrado en razón, no oyó tan atinadas advertencias, y huyó como alma que lleva el diablo, con toda la fuerza de sus hélices.

Y esto recuerda aquel primer caso: cuando era al contrario, el bueno y desvariado de don Alonso quien confundía las cosas y decía ser ejército lo que era inofensivo rebaño, y no como ahora, los tranquilos barcos neutrales, que confunden a nuestro «Isaac Peral», muy sosegado y cuerdo con los otros submarinos belicosos y sembradores de terror que en estos tiempos cruzan las aguas...

Rinconete.

Sección amena

Incrédulos creyentes

¿Qué calvo es el que no cree en el último descubrimiento infalible para hacer nacer el pelo?

¿Quién niega su fe a todos y a cada uno de los artículos que se hallan contenidos en una botica?

¿Cuál es el hombre que no cree en su razón?

¿No es el sufragio universal un artículo de fe para una gran parte de los hombres?

¿Hay alguna perversidad que no se crea?

¿No creemos todos en el dinero?

¿Hay algún ministerio que no se crea fuerte?

¿Dónde está el partido que no se crea justo?

Apenas hay una mujer que se crea fea, un niño que no se crea hombre, un hombre que no se crea Dios.

Casi hemos agotado los límites de la credulidad.

Selgas.

Retrato de un político

Nació como los hongos, creció como los ríos, chupó como la esponja, fué gorrión en los ajenos trigos.

¿Y por eso pregunto si morirá en presidio?

Lleva cadena de oro... Más fácil es... que llegue a ser ministro.

Chismografía

—Hace usted muy mal en beber—decían a un borracho que dió un traspies y se rompió las narices contra una esquina.

—Va usted tropezando a cada paso con peligro de su vida.

—Nada de eso, señores; yo no hago mal en beber, sino en andar cuando he bebido.

Conservas Trevijano

Preferidas a todas las marcas

La revolución en Rusia

Radiograma de Nauen...-16 3-6'50.

La «Agencia telegráfica» de San Petersburgo comunica oficialmente: La población de San Petersburgo que hace tiempo está muy indignada y excitada de la completa desorganización de los transportes y de la manutención, murmuró sordamente contra el gobierno, a quien culpó de ser la causa de todos los males.

El gobierno que previó disturbios, emprendió medidas extensas para mantener el orden. Entre otras cosas dispuso la disolución de la Duma.

El día 11 de Marzo la Duma resolvió no hacer caso al Ukase del Czar y continuar sus sesiones. Seguidamente nombró una comisión ejecutiva que se compone de doce personas bajo el presidente Rodzianko.

Esta comisión, fue declarada como «Gobierno interino» y publicó el siguiente llamamiento: En consideración de la difícil situación de desorganización interior que se debe al gobierno antiguo, la comisión ejecutiva de la Duma se ve obligada a intervenir en el orden público.

Con conciencia de todas las responsabilidades que pueda tener esta resolución, la comisión expresa la confianza de que la población y el ejército le secundarán en la tarea difícil de crear un gobierno nuevo, que atienda a los deseos del pueblo y goce de su confianza.

La comisión se apoya en la población de la capital que se encuentra en revolución y en la guarnición de San Petersburgo que cuenta con mas de 30.000 soldados y que se alió por completo con los revolucionarios. Todos los ministros fueron secuestrados y encarcelados.

La Duma desaprobó la existencia del Gabinete.

Hoy, al tercer día de la revolución, toda la capital, en la cual el orden público se ha restablecido pronto, se halla por completo en poder de la comisión ejecutiva de la Duma, y de las tropas que le ayudan.

Abdicación del Zar de Rusia

URGENTE

Madrid 16.

La agencia Carnawon comunica esta madrugada que en la Cámara de los Comunes Mr. Grey anunció que el Zar de Rusia Nicolás II ha abdicado la corona del Imperio.

Ha sido nombrado Regente el Gran Duque Miguel Alexandrovich. Sensacionaza.

El árbol

Es del árbol la cuna en que nacemos y el lecho en que la vida abandonamos, La cruz que de rodillas adoramos y la caja en que exánimes yacemos.

Del árbol son los bienhechores remos y el bajel que con ellas empujamos, El timón con que el rumbo le marcamos y la tabla que naufragos cogemos.

El le brinda laurel a la victoria y mástil a la enseña sacrosanta Que de triunfos sin fin llena la historia.

Bien haya quien por él su voz levanta, Porque, del árbol al cantar la gloria, Del suelo en que nació la gloria canta.

Carlos Cano.

BAGATELAS

EL HIJO DEL AHORCADO

Hace días recibimos una carta, en la que se decía una serie de cosas fuertes contra el señor conde de Romanones. Como no conocíamos al firmante—un tal Enrique Cantalejo, vecino de Segovia—, el documento fué a parar al cesto de papeles inútiles, en unión de otras muchas cartas en las que nos cuentan cosas del jefe del Gobierno que, por demasiado sabidas o por demasiado duras, nos abstenemos de acoger.

Abunda tanto el material para dar disgustos al conde, que nos podemos permitir estos derroches. Aquí, como cuentan que sucede a los ingleses en el Somme, contamos con parques inagotables y mientras no se nos moje la pólvora, estamos en condición de hacer frente a todas las contingencias de la lucha con nuestros propios recursos; lo que no quiere significar que dejemos de agradecer el refuerzo ajeno.

El Enrique Cantalejo se presentaba en su carta, como una de las víctimas de Romanones. «Soy sin duda—y perdóneme la jactancia—, el español a quien don Alvaro de Figueroa ocasionó mayores y más irreparables daños; pregunten a cualquier madrileño que haya cumplido el medio siglo quien fué Cantalejo de Segovia, y sepan que yo soy el hijo primogénito del protagonista de aquel espantoso drama... He llamado en vano a la conciencia del conde, para que me protegiera un poco; él, que a tantos con menos títulos ha protegido y protege. Romanones no se dignó contestarme; el hijo de Cantalejo ha encontrado cerrada herméticamente la puerta de los remordimientos del señor conde. Les pido que se informen de mi caso y reclamen que se me haga justicia.»

Nosotros, después de romper la carta, quedamos algo intrigados, pensando en quien sería ese Cantalejo, y nos hicimos propósito de preguntárselo al veterano coronel Garmilla, que viene a ser una especie de Archivo de Simancas de la política y de la historia de Madrid en el último medio siglo.

El ilustre coronel, verdadero ángel tutelar de los periodistas que cultivan los asuntos parlamentarios, nos sacó en el acto de dudas.

Cantalejo, padre, fué un criminal vulgar, no más malo que otros muchos criminales que andan sueltos por estas calles; pero tuvo la desgracia de ser el primero y único cliente de Romanones en la breve temporada en que el conde se dedicó al ejercicio de la abogacía. Y, gracias a la defensa y a los buenos oficios de su defensor, le condenaron a morir en la horca.

Se cuenta, por cierto, que cuando el señor marqués de Villamejor, padre del gran estadista que nos gobierna, supo que su hijo se iba a encargar de la defensa del criminal, movióse a compasión y pidió a varios amigos que le avisasen: «Hagan saber a ese infeliz que Alvaro es una verdadera calamidad jurídica y que lo pasará muy mal; que se busque otro abogado, si no quiere pudrirse toda su vida en un presidio», decía el buen marqués.

Cantalejo desoyó aquellas caritativas advertencias. El conocía a Romanones de vista, le había sido simpático y tenía una gran fe en su talento jurídico y en sus aptitudes forenses.

—Déjenme ustedes, que yo sé lo que me hago. Tengo el abogado más listo de España. Ya verán lo que da el mozo de sí el día de la vista.

En efecto; como sería la defensa que de su apadrinado hizo el conde, que el fiscal, que en un principio calificó el delito de homicidio, con atenuantes, después de oír la oración del abogado defensor modificó las conclusiones, calificando el delito de asesinato con todas las agravantes de la ley, más otras que no están en la ley, pero que se inventaron para el caso.

Cantalejo fué condenado a muerte; y como no hubo tampoco medio de aconsejar el indulto, murió en garrote vil.

Ya en capilla, el reo recibió la visita de su abogado.

—Cantalejo, comprendo que soy la causa de tu desgracia; perdóname y pídemelo algo; yo haré por tí lo que pueda—dijo Romanones.

El reo le dirigió una mirada de rencor; y después de una pausa, contestó:

—Yo le perdono a usted, señor conde; pero le impongo únicamente dos pequeñas condiciones.

—Dí, Cantalejo; di.

—Que haga lo que pueda en favor de mi hijo.

—Corre de mi cuenta la carrera de este muchacho; haré por el todo lo que pueda—replicó el conde, un poco emocionado.

—La otra condición es puramente de humanidad y altruismo—añadió el reo.

—Díla también...

—Pues, fanceamente, señor conde: que me jure usted ahora mismo no defender a ningún otro reo.

Romanones reflexionó un momento, y enseguida repuso:

—Sí, Cantalejo te lo juro; al fin, veo que la carrera no da un cuarto y si mucho

trabajo; no volveré a defender a nadie más.

Ha cumplido el conde su juramento de no vestir otra vez la toga; pero el hijo de Cantalejo, mientras tantos otros, a la sombra del conde, llegaron a personajes, no ha pasado de guarda de Consumos, y aun le acaban de declarar cesante.

Nosotros invocando la solemne promesa que hizo el conde a un reo en capilla, pedimos al jefe del Gobierno un poco de magnanimidad para el hijo de Cantalejo. ¿No habría medio de incluirlo en algún encasillado ministerial para las próximas elecciones de diputados provinciales? Otros con menos títulos...

Circi Ventalló.

Lerroux en 1912

«Los intentos que, en su imperalismo repugnante abrigan Inglaterra y Francia de envolver a España para que les ayudemos a la realización de su política agresiva respecto de Alemania, no se consumarán, pues no habrá un sólo español que se preste a ese juego criminal. Y si existiera un Gobierno capaz de comprometer así el honor y los intereses de España, será ahogado en sangre por el pueblo, que jamás consentirá derramar la suya en provecho del extranjero y en deshonra de la Patria.»

(De «El Progreso» de Barcelona).

¿ES CIERTO?

Ni en Sierra Morena

Con estos mismos títulos, dice nuestro querido colega «La Correspondencia de España»:

«Acabo de leer—no puede ser cierto—que el estado ha pagado el carbón inglés para el «Reina Regente» a 170 pesetas.

Digo que no pueda ser cierto, por la razón sencilla de que el carbón inglés se compra hoy a unas 40 pesetas. Y calculando por alto, un flete a Cádiz de 75 pesetas, resulta a 115 pesetas. Sobre esa cifra, aumentada 10, 20, 30, 40 pesetas. Lo que queráis. Siempre resultará un beneficio enorme, intolerable.

He dicho, digo y diré que si el carbón está a ese precio es sencillamente por ineptitud.

Ya va llegando hora de decir como el señor La Cierva: «Yo soy capaz de hacerlo mejor.»—Juan de Aragón.»

De ese asunto hemos hablado muchas veces, y por razonar en una ocasión sobre el interesante tema nos llamaron a los tribunales y estamos procesados.

Pero como la verdad se abre siempre paso al través del tiempo, esperamos confiadamente.

De «La Acción.»

LEYENDO PERIODICOS

¡Los duenos del mar!

LE MATIN.

«Después de muchos cabildos e indagaciones acaba de aprobarse un proyecto que conduce a suprimir el peligro del torpedeamiento de nuestros transportes del ejército de Oriente. Deseamos que se aplique lo más pronto y lo más perfectamente posible. Consiste en reducir a lo estrictamente indispensable el viaje por mar, utilizando las vías férreas a través de Francia e Italia, hasta el puerto de Brindisi. Quedará únicamente como una ruta marítima el canal de Otranto, que, barreado por una malla, impedirá a los submarinos austriacos salir de sus puertos y asegurará una navegación tranquila entre las costas de Italia y Grecia.

Los efectivos y las municiones, después de esta corta travesía, emprenderán el camino de riegos, y tendríamos la garantía helénica, hasta el ferrocarril Patras-Atenas-Salónica.

No solamente nuestras tropas, sino las de nuestros aliados ingleses e italianos, podrían seguir este trayecto.

El transporte de nuestros efectivos quedaría asegurado con el mínimo de riesgos, y tendríamos la garantía de que, en ningún momento podría la guerra submarina paralizar, ni siquiera entorpecer, el aprovisionamiento de nuestro cuerpo expedicionario.

Sobre el repliegue alemán en el Ancre

LA VICTOIRE.

«La explicación más general es que los alemanes, conociendo los grandes trabajos de aproche hechos por los ingleses en esa parte del frente, han creído prudente repliegarse algunos kilómetros a retaguardia, sobre posiciones fortificadas de antemano, ante las cuales tendrán sus adversarios que comenzar de nuevo los trabajos preparatorios para el avance; ésta sería una manera de retrasar la ofensiva inglesa, de desorganizarla.

Pero hay otra explicación que merece ser retenida por nuestro alto mando, por los oficiales y aun por los simples soldados que montan la guardia en los puestos de escucha y por los aviones que montan la guardia en los aires: es que ese repliegue parcial puede ser el comienzo de un retroceso general de las líneas alemanas, con objeto de acortar el frente.

Tal vez esté en vías de ejecución en este momento. Tal vez es el repliegue de un sector el que se desarrolla ante nuestros ojos. Después de este sector será el inmediato el que se quebrante, bien el situado al Norte, del lado de Arras, o bien el situado más al Sur, del lado de Peronne.

Si el ejército alemán quiere tener una gran masa de maniobra capaz de asestar un golpe de maza a los italianos, a los rusos o a nosotros mismos, necesita acortar uno de sus frentes, único medio de poder disponer de un número imponente de divisiones de infantería y de baterías de artillería. Y el único frente que puede acortar ventajosamente es el nuestro.

Que se vigile, pues, atentamente nuestro frente, sobre todo desde el Argona hasta Peronne.

Hay allí una protuberancia formada por sus líneas, que los alemanes podrían tener interés en hacer desaparecer, repliegándose hacia el Nordeste.

La falta de víveres en Inglaterra

DAILY MAIL.

«No hace falta ser un sagaz conector de la psicología del gran público para saber que los constantes murmullos que se oyen en todas partes, llamando al almirante Fisher, débenle—quizá erróneamente—a la creencia popular de que el veterano almirante tiene un plan en la cabeza que permitiría hundir a todos los submarinos alemanes, haciendo así bajar el precio de los víveres.

El pueblo bajo comienza a comprender que el precio de los alimentos sigue en alza porque los buques que traen los víveres son hundidos, y la gente está convencida de que lord Fisher fué quien paró el primer ataque submarino.

El Almirantazgo no parece darse cuenta de la fuerza de esta fe pública en lord Fisher. Nuestra autoridad naval va a sufrir un rudo despertar si no se advierte pronto, con gran rapidez, una reducción en el precio de víveres, o si la nación no oye hablar algo más de su Marina de guerra.

Para remediar este «culto a Fisher» no hay otra medicina que mucha publicidad y nada de misterios.»

Córtese el cupó para nuestro gran sorteo de premios del mes de Mayo que publicamos en 5.ª plana.

LA ULTIMA FASE

No hay otra nota que apasione al público y tenga en cuidado y como sobre brasas a los que temen que España pueda ser envuelta en la guerra, como la del bloqueo.

Indudablemente el bloqueo es la carta decisiva, haya o no haya la gran ofensiva alemana que todos esperan, y que tanto preocupa a los aliados, y por lo mismo que es la carta decisiva, los elementos anglofilos extreman su campaña, y aún los que se mostraban más comedidos en sus discusiones con los germanófilos han perdido todo el freno y tratan abiertamente de mercenarios, gente vendida, malos españoles y otras lindezas a los que no comparten sus opiniones.

Semejante actitud no puede revelar otra cosa que la apurada situación de sus defendidos; la ira que la germanofilia despierta no puede tener otra causa que el obstáculo que opone a sus propósitos intervencionistas, por que los germanófilos no piden que se haga cosa alguna contra Inglaterra, sino, al contrario, que no se haga, que se procure solventar los conflictos que surjan, por la vía diplomática, y lo mismo con respecto a Alemania, y, esto, ¿puede merecer las iras de ningún español? ¿No dicen los mismos aliadófilos que ellos quieren la neutralidad?

Pero es, que nadie o muy pocos se atreven a confesar francamente su intervencionismo y los irrita sobre manera que éste no logre abrirse paso, y a medida que las dificultades para el triunfo de los aliados aumentan, crece su irritación contra los que representan el obstáculo para que el intervencionismo triunfe.

Digase lo que se quiera, tirese por donde se tire, la situación presente es angustiosísima para la Entente, y urge arrastrar a España en su ayuda; por eso los intervencionistas, que llaman a los germanófilos malos españoles, deben volver contra sí el calificativo, porque ellos son quienes traicionan las conveniencias nacionales.

No se comprende como se quiere hacer creer a las gentes que la situación de la guerra es favorable a los aliados, porque precisamente los hechos demuestran lo contrario tan palpablemente, que es necesario negarse, por un acto deliberado de la voluntad, a reconocerlo así.

Los Imperios Centrales, a excepción de en la pequeña parte de Austria Hungría, tienen sus tropas sobre territorio enemigo, y hasta ahora han sido vanos todos los esfuerzos aliados para hacerlos retroceder y llevar la guerra a territorio de los Imperios. Hubo un momento en el primer año de guerra en que la situación de los frentes Oriental y Occidental podía considerarse compensada, pues si los germanos ocupaban una parte de Francia, los rusos ocupaban parte de Prusia y parte considerable de Austria; pero en el segundo año los rusos fueron derrotados y perdieron lo que ocupaban de Austria y Prusia y sus territorios de Polonia, Curlandia y Lituania, y su gran esfuerzo para recuperar los territorios austríacos perdidos fracasó, y, después de haber sacrificado millones de hombres, solo pudieron avanzar en una mínima parte.

Al comenzar el tercer año de guerra pareció que se iba a mejorar la situación de los aliados por la intervención de Rumania, y, resultó lo contrario; Rumania fué aplastada, y de los diez Estados que constituyen la alianza enemiga de los Imperios Centrales, 4 pueden decirse que han sido eliminados por la conquista.

¿De estos hechos indiscutibles, pue-

de deducirse la probabilidad del triunfo para la Entente?

Es necesario estar ciego para no ver que sucede todo lo contrario, y que, fuera de que Dios haga un milagro, lo que los hechos dicen es que, a medida que avanza el tiempo, la situación mejora para los Imperios Centrales.

A la Entente le quedaba la esperanza de que resistiendo solo en los frentes lograrían rendir por hambre a Alemania, y ahora resulta que se vuelven las tornas, y el arma del bloqueo, que, por la potencialidad naval de Inglaterra, creían tener monopolizada surge en manos de Alemania tan temible o mas que en manos de Inglaterra, y la ventaja de contar con el auxilio del comercio y la industria neutrales desaparece ante el poder de los submarinos.

El hecho indiscutible del bloqueo por medio de estos barcos, representa una nueva ventaja para Alemania, pues que, si no mejora su situación comercial, en cambio coloca al enemigo en idéntica y aún peor situación que ella, y si antes tenía las ventajas conseguidas en la guerra terrestre, y las desventajas del bloqueo sostenido contra ella, ahora tiene en tierra una situación ventajosa y en el mar una situación igual a la de sus adversarios.

Ha progresado Alemania, y ha retrocedido Inglaterra; esto es evidente y de ello no puede deducirse el triunfo de los aliados.

Si Alemania sostiene el bloqueo con rigor creciente, pues hasta ahora ha sido benévolo relativamente, por la presión de los neutrales. ¿No seguirá empeorando la situación de los aliados?

Estamos en la última fase de la guerra, y el barómetro para medir las angustias que en ella sufren los aliados puede ser la intensidad de las iras desplegadas por los anglofilos españoles contra los germanófilos.

TIROL.



DE HACIENDA

Pensiones.

Se ha concedido la pensión de 375 pesetas mensuales a D. Manuel Bouza, Músico mayor de primera ratado, abonables desde el primero de Marzo del corriente año.

También se ha concedido la pensión de 875 pesetas anuales a doña María de los Dolores Servando y Herrera Vda. de D. Nicolás Redecilla Cambreleng, Jefe de Negociado de tercera clase que fué, de Hacienda.

La pensión será abonable desde el día 14 de Noviembre de 1915.

Remesa.

La Dirección General del Tesoro ha remesado la cantidad de 400.000 pesetas para atender al pago de obligaciones pendientes de esta Delegación.

Libramientos.

Para hoy: D. Buenaventura Pérez, don Angel Arrón, doña Emilia Lecuona y Pérez, Sr. Tesorero de Hacienda y don Roque Montesdeoca.

Ecós de Sociedad

Día de días

Mañana celebra su fiesta onomástica el distinguido joven y estimado amigo nuestro D. Gabriel Oliver.

Con tal motivo obsequiará a sus amistades, a las 4 de la tarde, con un espléndido té en el magnífico hotel «Pino de Oro».

Reciba nuestra felicitación.

Viajeros

De Las Palmas, ha llegado el R. P. Manuel de la Cruz, superior de la Congregación de Jesuitas establecida recientemente en Las Palmas.

Dicho R. P. viene con objeto de tomar parte en los ejercicios espirituales, que se celebrarán brevemente en las Asuncionista.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Saludo

Lo hemos hecho atentamente a nuestro amigo, el Secretario del Ayuntamiento del Puerto de la Cruz D. Nicolás Redecilla.

Bienvenido.

Banquete

Mañana a las ocho de la noche, se celebrará el banquete que en honor del joven diputado provincial don Faustino Martín Albertos, organizan sus amigos.

Este tendrá lugar en el «Hotel Orta» y, aunque por error se dijo que era en «Pino de Oro».

Hay gran animación, y sus organizadores ultiman los detalles para que resulte una fiesta simpática.

Bautizo

El Jueves por la tarde, se verificó en la Iglesia de Nuestra Señora de la Concepción, la solemne ceremonia de imponer las aguas bautismales a una preciosa niña, hija de nuestro respetable amigo el diputado provincial don Alonso de Ascanio y Mendez.

A la neófito, se le puso por nombre María de Lourdes, siendo bautizada por el Arcipreste D. Francisco Heredia Malo.

Fueron padrines, los tíos de la recién nacida, D. Ricardo Armas de Miranda y su esposa doña Eva Baker. Felicidades.

Enfermos

Se encuentra enfermo, el apreciable joven don Julio Suarez Hernandez.

Le deseamos rápido restablecimiento.

Fermin Palma Garcia

Médico

Cirugía general vías Urinarias y enfermedades de la Matriz; de 2 a 5.

Inyecciones de Salvarsan (606) y Neosolvarsan.

Gratía Martes y Viernes.

Calle de Sabino Berthelot, antes Flores núm. 6.

GOBIERNO CIVIL

Trigos extranjeros

Presidente del Comité central de Subsistencias a Gobernador civil.

Madrid, 15-24

«Ruego a V. S. sirvase hacer pública R. O. inserta Gaceta de ayer dando reglas para acudir concursos que se celebrarán el 24 del corriente en local este Comité para importación, adquisición y cesión trigos extranjeros. Le saluda afectuosamente.»

Notas laguneras

La Ambulancia de esta Comisión de Partido de la Cruz Roja, que tan útiles servicios presta a la población, se propone realizar una serie de marchas de resistencia o paseos prácticos. El primero, según tenemos entendido, es seguro se realice el lunes día 19 del mes actual, o el domingo siguiente, día 25.

Tenemos entendido que pronto se reorganizará el equipo de Foot Ball, que tanto nombre adquirió en nuestra ciudad, «Laguna Sporting Club».

Por promoción del Dr. D. Alejandro de la Peña y Ruiz Bustillo a la dignidad de Deán de esta S. I. Catedral, se encuentra vacante en la misma la Canonía Magistral, que el señor de la Peña venía sirviendo desde 1.º de Octubre de 1895, hace 22 años.

Es la única Canonía vacante hoy en nuestra Catedral.

Para proveerla se convocan a oposiciones que se verificarán en la segunda quincena del próximo mes de Mayo, concluyendo el 16 de dicho mes el plazo para la presentación de documentos, etc., por los Presbíteros que aspiren a obtener la mencionada Prebenda.

Laguna, 16-III 1917.

«El consultor de los bordados»

Periódico quincenal

Dibujos prácticos y modernos para bordados, encajes y toda clase de labores femeniles.

Precio de suscripción

Edición de lujo. 1 año o sean 24 cuadernos y 12 láminas al precio edición económica. 1 año o sean 24 cuadernos 7'0. Se admiten suscripciones a este periódico en la Librería y Tipografía Católica, San Francisco número 7.

INSTALACION DE RAYOS X

A disposición de todos los señores

Médicos

Añexa a la Casa de salud del

Dr. Rodríguez López

Calle 25 de Julio núm. 23.

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos. Con material completo para Radiografía y Radioterapia.

«Mundial Música»

Publicación mensual

La más económica del mundo. Dieciséis páginas de selectísima música. Publica obras de los más célebres maestros españoles y extranjeros.

Interesa a profesionales, compositores, pianistas, profesores, directores, aficionados, ecuatorales, señoras principiantes etc., etc. y en general a todos los amantes de la música.

Representante en esta Plaza, Librería y Tipografía Católica donde se admiten suscripciones.

FOLLETÍN DE «GACETA DE TENERIFE»

(9)

EL BUEN PAÑO....

por JUAN F. MUÑOZ PABÓN, Pbro.

IV

En que se saca a colación quién era la modista de El Tomillar.

Lo que merece una visita del lector, es el taller donde se confeccionaban las galas femeniles en las vísperas de la fiesta de cada Cruz, y, como, a Dios gracias, ni el lector ni un servidor del lector tenemos que hacer otra cosa en este momento, sino lo que nos dé la realista gana, vamos a irnos a pasar un rato a casa de Doña Paca Solís.

La modista no es ella, sino Carmela su hija; pero como la casa no es de ésta, sino de la madre, dije que íbamos a irnos a casa de Doña Paca.

El taller... pero antes de colarnos en el taller, séame lícito hacer la presentación de la familia de la casa y hasta un poco de historia.

Doña Paca era viuda del antepenúltimo médico de El Tomillar y llevaba doce años de viudez, con la resignación de una santa y con la noble dignidad con que soportan las personas superiores sus desventuras. Había sido muy guapa, y, aunque desmejoradísima por las penas y por las escaseces, aún quedaban en su fisonomía rasgos de matrona griega, no fea, se entiende.

Su marido, que no tenía otro capital ni fortuna que su profesión, se llevó al morir, la llave de la despensa; quedando por consiguiente la pobre Doña Paca y Carmela, que tendría a la sazón unos siete años, en la más triste y precaria de las situaciones.

Menos mal que les quedó la casa en que vivían, aunque no acabada de pagar del todo, y hasta unas ciento veinte fanegas de trigo en el doblado. Pero ¿qué era todo eso para acabar

de pagar la casa e ir tirando toda la vida?

Doña Paca, que, como toda las personas delicadas y pundonorosas, tenía horror cervat a las trampas, realizó a los nueve días de la muerte de su marido el trigüillo que le quedó. Envío a una amiga que tenía en Ciscales, Pepita López, la esposa de don Rafael Belmonte, un velo de Chantilly que le había regalado su difunto cuando se casó, un pañolón de espuma negra bordado de grana, unos zarcillos de oro cordobeses y media docena de cubiertos de plata, para que se lo vendiera todo en Cascote, porque le daba a ella vergüenza de hacerlo en El Tomillar, y, reuniendo entre lo uno y lo otro los seis mil reales que debía su esposo a Don Agustín Ibáñez, dueño anterior de la casa, se presentó una noche en la del caballero, llevando a Carmela de una mano y en la otra un pañuelo de negro doblado, dentro del que llevaba, reducido a billetes de banco, todo lo que podía ser su pan y era su más dulce recuerdo de toda su vida.

—¿Usted por aquí, señora?—le dijo Don Agustín, levantándose de la butaca en que al pie de la chimenea tomaba la lección de gramática a su hijo Juanito que se preparaba entonces para el examen de ingreso:—si quería usted algo, o me necesitaba para cualquiera cosa ¿porqué no me ha mandado llamar?

—Muchas gracias, Señor Don Agustín: usted, tan caballero como siempre: Dios se lo pague.

—Pues no sé porque tenga Dios que pagar las consideraciones que guarde uno a quien se las merece.

—Muchas gracias, Don Agustín, muchas gracias. Quisiera, si no soy inoportuna, hablar con V. cuatro palabras.

—Ahora mismo: pero pasemos al despacho; por si es reservado lo que trae usted.

Y pasaron al despacho. Doña Paca y Carmela se sentaron en el sofá; don Agustín en una butaca, y Juanito que se fué con ellos, siguió de pie entre las piernas de su padre, y con el codo

izquierdo sobre el hombro derecho del autor de sus días.

La viuda desdobló sobre la falda el pañuelo de enlutado dobladillo, sacó el fajo de billetes que en él llevaba, y, alargándose a Don Agustín, le dijo con una sonrisa, que parecería a cualquier buen observador una mueca de llanto:—Pues nada: que como debíamos a usted el pico de la casa, y al andar entre los papeles de Federico, me he encontrado con que tenía unos ahorros, me he dicho: lo primero es lo primero: a liquidar cuanto antes con el señor Don Agustín, y a quitarme de trampas, que el que paga descansa.

—¿Y para eso nada más se ha molestado usted, señora?

—¿Y le parece a usted que la cosa no merecía la pena?

—No, señora.

—Pues yo creía que sí.

—Pues se equivoca usted de medio a medio.

—En fin; hágame usted el favor de entregarse en esto...

—¿Pero por quién me ha tomado

Nuestra información

Por cable — Por correo — Por radiograma

DE LA AGENCIA Prensas Asociadas

PENINSULA

MADRID

Lo de Rusia.—Comentarios de la prensa.—«El Imparcial»

Madrid, 16.—Comentando «El Imparcial» las noticias recibidas de Rusia considera la abdicación del Zar como un verdadero destronamiento impuesto por la Duma y el Ejército.

El «ABC»

Dice que es imposible calcular si lo acaecido en Rusia significa un alto en la campaña, pero puede aventurarse la hipótesis de que sea una consecuencia probable el propósito de paz.

Conferencia

Anoche conferenciaron extensamente el Conde de Romanones y el ministro de la Guerra general Luque con el Embajador inglés.

Los sucesos de Petrogrado.—Asalto del Palacio Imperial

Radiogramas particulares recibidos en esta Corte dicen que el Palacio Imperial de Petrogrado lo asaltaron los revolucionarios y las tropas que los secundaban.

Los neutrales lo saben

Añaden dichos radiogramas que de la salida del Zar de Petrogrado y de la constitución del Gobierno provisional tienen conocimiento los Estados neutrales, incluso España.

Lo que sabe el Gobierno

El Conde de Romanones ha manifestado que los informes que tiene el Gobierno acerca de los acontecimientos de Rusia coinciden con las informaciones de la prensa.

Faltan detalles

Se desconoce detalles de alcance y la trascendencia política que pueda tener el movimiento revolucionario.

Las denuncias de los periódicos.—Censuras al Gobierno

El Conde de Romanones habló con los periodistas de las censuras que se dirigen al Gobierno por las frecuentes denuncias que sufren los periódicos.

Dijo que lamentaba tener que apelar a tal procedimiento, pero le obliga a ello el criterio sustentado por el Gobierno sobre el mantenimiento de la neutralidad. Para evitar las denuncias tendría que establecerse la previa censura pero cree preferible lo primero.

Las elecciones provinciales.—Resultado del escrutinio

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado el resultado definitivo del escrutinio celebrado ayer.

Es el siguiente:

- Liberales, 191.
- Conservadores, 96.
- Mauristas, 23.
- Reformistas, 11.
- Jaimistas, 10.
- Integristas, 5.
- Republicanos, 21.
- Regionalistas, 27.
- Independientes, 3.
- Indefinidos, 1.
- Católicos, 1.
- Agrarios, 1.

CAMBIOS

London 22'33
París 80'25

De la guerra

ALEMANIA

La revolución en Rusia

Comienzo del movimiento contra el Gobierno

Todos los ministros detenidos

Berlín 16.—La comisión ejecutiva del Parlamento ruso se apoyó en el pueblo de la capital, que se había sublevado y en la guarnición, que en número de más de 30.000 se había unido completamente a los sediciosos.

Mandó detener a todos los ministros y los metió en la cárcel.

La Duma declaró a todo el ministerio cesante.

Se restablece la tranquilidad en Petrogrado

En poder de la Comisión ejecutiva de la Duma

Hoy al tercer día de la revolución se encuentra toda la capital, en la que se vuelve a restablecer el orden, en poder de la Comisión ejecutiva y de las tropas, que la apoyan.

Nuevo Gobernador militar

El diputado Engelhardt, que es coronel de estado mayor, ha sido nombrado gobernador militar de Petrogrado.

Proclamas de la Comisión ejecutiva

Anoche la Comisión ejecutiva dirigió proclamas al pueblo, a las tropas, a los ferroviarios y a los bancos, pidiéndoles reanuden la vida ordinaria.

Jefe del servicio telegráfico

El diputado Gronski ha sido nombrado interinamente jefe del servicio telegráfico de Petrogrado.

Comentarios de la prensa alemana

Escasez de noticias. Lo que se sabe por la declaración del Gobierno provisional

La prensa de Berlín al comentar las noticias sensacionales de la capital rusa, hace constar que solo se conocen detalles de los sucesos hasta el día 11 inclusive pero se sabe, por la declaración del gobierno provisional que cita el día 14 como el tercero de la revolución, que ésta duró varios días.

Los acontecimientos de Petrogrado y la guerra

Los periódicos de Berlín declaran, con unanimidad, que los acontecimientos de Petrogrado conocidos hasta ahora no permiten sacar las consecuencias que puedan tener respecto a la guerra o su conclusión.

Características de los jefes del nuevo Gobierno

Se atribuye la revolución a manejos del Embajador inglés

Los jefes del nuevo Gobierno ruso se han presentado siempre como grandes amigos de los gobiernos francés e inglés y han sido muy distinguidos por numerosas delegaciones de aquellos países, que han visitado a Petrogrado, declarándose ellos también siempre por la continuación de la guerra hasta el último extremo.

Por este motivo la gran mayoría de los periódicos de Berlín sospecha que esta revolución tan repentina ha sido puesta en escena por el embajador inglés en Petrogrado.

Trabajos secretos contra el Gobierno

El «Voss. Ztg.» escribe: En la lucha subterránea que

sostenían los cómplices y aliados rusos del embajador inglés contra el actual gobierno ruso, debe haberse cometido alguna imprudencia o las masas revolucionarias se han negado a obedecer a sus jefes.

La mina de pólvora que ha hecho explosión ahora en Petrogrado, no fué bien vigilada por el embajador inglés y sus partidarios rusos.

«Una revolución inglesa en territorio ruso»

El «Berliner Lokale Anzeiger» dice:

Como se sabe, nunca ha economizado Sir Buchanan trabajo, tiempo y dinero para ayudar a los políticos rusos, sumisos a él, en su lucha contra el gabinete ruso y conseguir al fin su derrota y esto lo ha hecho, no con el objeto de procurar pan y carbón al pueblo ruso, sino para crear con la ayuda de puños rusos un ministerio, que sea más dócil a las exigencias de Inglaterra, que el actual gabinete.

La unión tan estrecha de la embajada inglesa con el gobierno revolucionario imprime a los sucesos de los últimos días un sello tan significativo, que se cae en la tentación de hablar de una revolución inglesa en territorio ruso.

Las últimas sesiones de la Duma.—La censura en funciones.—Se prohibió la publicación de los discursos

Un telegrama de Estocolmo da algunos detalles de las últimas sesiones de la Duma antes de publicarse el decreto de su disolución.

El jueves de la semana pasada, pronunciaron el socialista Skobelen y el jefe de los obreros Kerenski discursos muy vehementes, cuya publicación fué prohibida.

La Duma aceptó la proposición de Kerenski con 117 votos contra 111, votando el bloque progresivo con los socialistas y obreros.

Se prohibió también la publicación del texto de la proposición.

El viernes pronunciaron Roditschew y Tschaidze también discursos muy violentos, cuya publicación fué igualmente prohibida por la censura.

Por fin votó la Duma casi por unanimidad una proposición urgente, respecto a la gran falta de víveres en Petrogrado.

La situación de Petrogrado el sábado último.—Previsiones de las autoridades

Una noticia que por vía Harparanda ha llegado a Copenhague, describe la situación de Petrogrado el sábado último y dice que la población se pareció a un campo de batalla.

La muchedumbre tomaba por asalto las tiendas y era acerbillada a tiros por las tropas como perros.

En las fachadas de las casas había enormes carteles en los cuales se prevenía a los habitantes de no salir a la calle porque sino las autoridades no garantizarían su vida.

FRANCIA

La dimisión de Liautey

París 16.—La dimisión presentada por el ministro de la Guerra general Liautey tiene carácter esencialmente personal.

Liautey será sustituido dentro de breve plazo, no originándose de momento más cambios en el Gabinete.

Comunicado oficial

París.—Entre el Avre y el Aisne nuestros destacamentos hicieron algunos progresos y cogieron prisioneros.

La artillería

En la Champagne la lucha de artillería se mostró bastante viva.

Rechazados

Varios golpes de mano intentados por el enemigo contra nuestros pequeños puestos del bosque de Caurrières y granja de Chambrettes, los rechazamos, fracasando bajo nuestros fuegos.

Alsacia y Lorena

En ambas regiones hubo encuentros de patrullas en los sectores de Sepposteit y Duvés, respectivamente.

Asesinados

Noticias particulares recibidas de Rusia dicen que durante el movimiento revolucionario fueron asesinados el ex presidente del Consejo Stumer y el ministro del Interior Protapoff, ambos tachados de germanófilos.

Noticias de Turquía

Informan también de París que se dice que Turquía piensa llamar a las tropas que combaten en los frentes de la Galitzia y Rumanía, a fin de asegurar la defensa del territorio otomano.

ULTIMA HORA

Nombramiento

Madrid 17.—Se ha firmado un decreto de Gracia y Justicia nombrando obispo de Tuy al que actualmente lo es de Osma Itmo. señor D. Manuel Lago.

De una exposición

El señor Burell ha ultimado ya el decreto relativo a la exposición de Bellas Artes, que se celebrará en Madrid el día 1.º de Mayo.

Criterio de Burell

Aludiendo el ministro de Instrucción Pública a la celebración de la exposición nacional de industrias en Madrid, considera que es preferible organizar exposiciones regionales con prudencial interregno entre una y otra con el fin de garantizar el éxito.

Franquicia telegráfica

Al objeto de facilitar los trabajos del empréstito, se le ha concedido franquicia telegráfica al Banco de España y sucursales, desde el 16 del actual hasta el 20 de Abril.

El viaje de los Reyes

Córdoba.—Llegó el tren real a las 3 de la tarde.

D. Alfonso se interesó por los daños que el temporal ha causado, encargando al Gobernador que visite los pueblos damnificados y vaya a Sevilla a informarle de la magnitud de los mismos.

Sobre lo mismo

Sevilla.—A esta capital llegaron los Reyes.

En la estación fueron recibidos por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

Satisfacción escolar

Barcelona.—El elemento estudiantil se halla satisfechísimo con las reformas implantadas por el señor Burell.

Le han teleografiado pidiéndole que rijan las reformas durante el año actual.

Obispo español en Verdun

París.—Ha pasado varios días en la capital francesa el nuevo obispo de Vitoria Itmo. señor don Leopoldo Eijó.

Después de asistir a varias ceremonias religiosas fué a saludar al ejército de Verdun, acompañándole el Obispo de aquella población y el rector del Instituto Católico de París.

Al regreso ha expresado el citado Prelado la emoción que le produjo el edificante espectáculo de entera religiosa frente a la afectuosa acogida que le dispensaron los jefes, oficiales y soldados que combaten en aquella región.

Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 16 Marzo.

Teatro de guerra occidental

Debido a las lluvias, el cañoneo fué escaso en la mayoría de los sectores del frente.

Ataques franceses emprendidos en la Champagne, en la vertiente Noroeste de la altura número 185, fracasaron en el fuego destructor de nuestra artillería.

En ocasión de varias operaciones de patrullas nuestras en la región del Somme y en la orilla occidental del Mosa, donde fué aniquilada con plena luz del día, una centinela de campaña francesa, hicimos numerosos prisioneros.

Teatro de guerra oriental

Frente del príncipe Leopoldo: En las inmediaciones de Vitoniez (sobre el Stochod) y cerca de Jannica al Sur del Dniestr, tuvieron pleno éxito las empresas de destacamentos de asalto nuestros.

Capturamos a más de 100 prisioneros, varias ametralladoras y lanzaminas.

Frente macedónico

En ambas orillas del lago de Prespa y al Norte de Monastir arrojáronse también ayer poderosas fuerzas francesas contra nuestras posiciones, fracasando igual que el día anterior, sus esfuerzos con graves pérdidas.

Entre el Cerna y el lago de Doiran rechazamos pequeños ataques de otros contingentes de la Entente.

Der erste General-Quartiermeister Ludendorff.

De la Agencia Router

Mesopotamia oficial

Destacamentos han avanzado treinta millas corriente arriba desde Bagdad.

Los cañones que perdimos en Kut en 1916 han sido recobrados en Bagdad.

Entradas y salidas de barcos

El Almirantazgo comunica que las llegadas durante la semana han sido de 1985 y las salidas 1959.

Han sido hundidos trece buques de más de mil seiscientos toneladas y cuatro de menos de mil seiscientos.

Dieciséis buques fueron inutilmente atacados.

Tres pesqueros hundidos.

París oficial

Las llegadas a puertos franceses durante la semana que terminó el once han sido de 707 sin contar los costeros y pesqueros.

Han sido hundidos dos.

Haig

La línea avanzó en un frente de mil y media al Sudoeste y Oeste de Bapaume.

Progresamos en un frente de dos mil yardas al Sur de Achiet le Petit. Ocupamos mil yardas de trincheras al Sudoeste de Essarts.

Efectuamos raids a las trincheras al Este de Armentières.

Bombardamos con resultado las posiciones al Norte del Somme y Este de Arras.

Radiograma oficial ruso

Por la noche el enemigo atacó y ocupó parte de las trincheras al Sudoeste de Brozeshan.

Nuestro contra ataque los arrojó con grandes pérdidas.

Estamos ejerciendo presión sobre los turcos que se retiran en dirección Sakkis, acercándonos a Banu. Ocupamos Kermanshah después de dos días de lucha.

Comunicado francés

Efectuamos un golpe de mano en la región Moulins scous Touvent Este del Oise.

Combate de artillería bastante activo en Maisons de Champagne.

Comunicado de Macedonia

Gran actividad de patrullas y artillería en el frente de Monastir.

Radiograma alemán

El fuego destructivo contuvo los ataques franceses al Sur de Ripont.

El avance francés en el Lago Prespa al Norte de Monastir ha sido un fracaso costoso.

China ha cerrado las relaciones diplomáticas con Alemania. También se ha incautado de los buques alemanes en Shanghai.

Fallecimiento

La Duquesa de Connaucht ha fallecido.

De París

Lyautey el Ministro de la guerra ha dimitido.

Pasaron ya...

Se apagaron ya los últimos gritos carnavalescos; cayeron en reyeuelto moñón los confettis y serpentinatas, usados como proyectiles; limpiáronse las calles y paseos de máscaras grotescos. Ha comenzado el tiempo austero de la Cuarentena, en cuyo umbral nos señalan la frente con ceniza, que nos dice que somos polvo y en ese polvo nos hemos de convertir.

Por todas partes surgen funciones religiosas... Todas las semanas se dan Santos Ejercicios, y en la casi totalidad de los templos y capillas de la corte... grupos de jóvenes con mantilla, ojos bajos y labios en la mano, cruzan en dirección a la iglesia, donde se les enseñará que Dios es nuestro principio y fin; que estamos en la tierra para conocerle, amarle y servirle; que existen la muerte y el juicio, y que, según el lado de que el árbol caiga, así quedará eternamente. Verdades que no varían; verdades que llevan al espíritu que las medita, por frívolo que sea, un temor que le hace decidir se a cambiar de vida... Bien quisieran los mundanos, los impíos, poder negarlas...; pero la muerte se impone con su aterradora realidad y se burla de los que pretenden oírlas, presentándose de pronto y derribando en tierra a los que se creían fuertes e invencibles.

No hace muchos días que un predicador elocuente fustigaba con dureza merced a las mujeres, y añadía que, por triste que se estimara el tener que confesarlo, era cierto que la mujer hacia más caso del figurín que del Santo Evangelio...

Durante los Ejercicios espirituales no habrá seguramentos, un solo confesante que no toque la cuestión de las novias y la de los bailes (verdaderas vergüenzas ambas para las mujeres que se tienen por piadosas), y con la santa valentía del que no teme más que a Dios, dirá a sus oyentes que una piedad que les permite amalgamar la Comunión por la mañana y el baile por la tarde, o colgar la cinta blanca de Hija de María o la blanca y morada de una María, sobre un escote nada modesto, es una piedad falsa, es una piedad a flor de tierra, es un escándalo para los buenos y para los del campo contrario, y es una virtud que no se parece poco ni mucho a la que quiere Cristo de nosotros, puesto que nos dijo que si habíamos de ser discípulos suyos lo primero que teníamos que hacer era renunciarlos, tomar la cruz y seguirle... Y seguirle... Pero Cristo no caminó entre flores, ni entre lujos, ni entre placeres mundanos... Luego no es posible ese caminar detrás de Él sino se rompe con las ligaduras de lo que se opone a la Moral y a la Virtud...

¿Veremos los resultados «exteriores» de esos Santos Ejercicios? En los interiores no pretendemos inmiscuirnos; pero quisieramos poder preguntar con alegría que se «conocen» los resultados obtenidos por los Ejercicios de San Ignacio, que seguramente harán todas esas jovencitas que visten con poca modestia y que asisten a bailes que son un tanto contra la moral y el pudor, bailes apartados a la tierra por el espíritu del mal, que, ¡ay!, conoce bien la parte débil de la mujer, y la vence hoy, como la venció en el Paraíso, halagando su vanidad.

Pasaron ya, si, los días de desenfreno y algazara... Estamos en los días de santo reconocimiento... Que sean provechosos y que no vuelva a tener que oírse el reproche, ahora plenamente justificado, aunque no para todas, de que la mujer hace más caso de un figurín que del Evangelio divino.

María Echarr

El submarino "Peral"

Visitará este puerto?

El Sr. Casariego ha recibido un telegrama del diputado Sr. Benítez de Lugo, en el que se comunica que el «Isaac Peral» (que como saben nuestros lectores se halla en Las Palmas) visitará este puerto antes de seguir viaje para la Península.

La misma autoridad local ha recibido otro despacho telegráfico del Sr. Ministro de Marina referente al mismo asunto, redactado en tono incierto, pues en él se dice que «procurará con mucho gusto satisfacer los deseos de la capital, relativos a visita del submarino, si no lo impiden conveniencias de servicio».

Salón Nivaria

Numeroso y distinguido público asistió anoche a las dos secciones celebradas en este favorecido Salón.

El notabilísimo dueto «Salcedo-Crespo» obtuvo un éxito brillantísimo en la ejecución del selecto programa que ejecutó.

Todos los números fueron justamente aplaudidos, pero con excepcional entusiasmo la hermosa romanza del Sr. acto de la «Tosca», que el Sr. Crespo interpretó de manera magistral.

Esta noche, con motivo del festival benéfico del teatro municipal, no hará sino una sola sección a las 8 y media.

En el programa figuran números de gran novedad por el dueto «Salcedo-Crespo», entre ellos los siguientes: «Nuevos amores», poupurrí a gran voz, «Lo más sublime», dueto cómico, y Jota de la zarzuela «El Guitarrico».

A petición de numerosas personas repetirá el Sr. Crespo la romanza de la «Tosca».

Se proyectarán algunas películas muy interesantes.

Mañana por la tarde se celebrará una magnífica «matinée» y por la noche las secciones acostumbradas.

El próximo martes a las 6 de la tarde, se celebrará la primera Sección Vermout Aristocrática, espectáculo de alta distinción, de moda hoy en las grandes poblaciones, y el más favorecido por las señoras.

Entre las damas de nuestra sociedad ha tenido excelente acogida la idea que va a poner en práctica la empresa de este Salón. Por consiguiente el éxito de las secciones Vermout está asegurado.

No dudamos que en poco tiempo se imponga la necesidad de celebrarla a diario, como sucede, no solamente en las capitales de primer orden, sino en algunas de menos importancia que la nuestra, donde la sección de la tarde, es el lugar de reunión de las señoras y su espectáculo favorito.

Vida municipal

Hoy se dará fin a las operaciones de clasificación y declaración de soldados pertenecientes al actual reemplazo; acto seguido se procederá a la revisión de las excepciones alegadas por los mozos de los reemplazos de los años de 1914, 1915 y 1916.

La Junta de defensa no celebró reunión ayer tarde por falta de número.

Por la misma causa no se reunió la Comisión de Hacienda. Ha sido convocada nuevamente para el Martes próximo.

Luchas canarias

Mañana domingo, a las tres de la tarde, se celebrará en esta Plaza de Toros un gran maché de luchas a estilo del país, en la que tomarán parte los afamados partidos de Tejina y Tegueste y los de la sociedad «Fomento de luchas canarias».

Dado el creciente entusiasmo que en nuestro «público» se nota por este sport regional, seguramente que el Domingo serán numerosas las personas que a él concurrirán, pues hay gran ansiedad por ver medir sus fuerzas a los colosos Ángel Avarez (Angelito) y Simeón Morales que están desafiados para mañana. Veremos quien lleva el gato al agua.

¡A las luchas, pues, señores!

AUDIENCIA

El Juzgado de la Orotava instruye sumario a consecuencia de haber fallecido repentinamente en la carretera del Pínto y punto que cruza por el paraje que llaman «Chichira», un joven llamado José, hijo de Francisca Benítez Rivero, vecina de Santa Brigida (Gran Canaria). Dicho Juzgado ha acordado la práctica de diligencias en averiguación de si son o no constitutivos de delito las causas o motivos que hayan concurrido en la indicada muerte, pero sin dirigir el procedimiento contra determinada persona.

El Juzgado de Granadilla incoa su mario por el siguiente hecho: Hurto a Juan Matías Belio de 25 pesetas, 6 libras de cochinilla y un pedazo de tela, ocurrido en Arona.

El próximo día 26 regresará de la Palma el Tribunal de esta Audiencia que se encuentra en dicha isla entendiendo en las causas pertenecientes a los Juzgados de Santa Cruz de la Palma y Los Llanos.

Función benéfica Molinos de Viento

Como oportunamente hemos anunciado, esta noche se llevará a efecto en el teatro municipal, la función a beneficio del «Asilo Victoria» organizado por su Junta de Damas y al que cooperaran distinguidas señoritas y caballeros de esta Capital.

El espectáculo que empezará a las nueve en punto, se celebrará con arreglo al adjunto programa.

Primera parte 1.º Sinfonía por la Orquesta. 2.º El precioso diálogo original de Alberto Insúa.

EL OJO DE CRISTAL

Reperto Rafaela, señorita Mariquita Crosa. Ernesto, don José A. Junco. 3.º Coro del segundo acto de la opereta

EL VA

del maestro F. Lehar, interpretado por las señoritas Matilde Martín, Conchita Clavijo, María Rosa Navarro, Mariquita Crosa, Carmencita Pulo, María Arriaga, Emma Martínez de la Torre y los señores Moisés Iglesias, A. G. Mesa, Bernardo Pérez, J. Clavijo Torres, G. Robayna, Pedro Ramírez y V. Díaz-Llanos.

Segunda parte

La famosa opereta española, música del maestro Luna y letra de Pascual Frutos.

MOLINOS DE VIENTO

Reperto Margarita, señorita Matilde Martín. Sábina, señorita María Crosa. Rosa, señorita Conchita Clavijo. Kety, señorita María Caprario. Lola, señorita Matu a López Mary, señorita Marieta Cabrera Pinto. Teniente 1.º, señorita María Arriaga. Teniente 2.º, señorita Josefina Crosa. Teniente 3.º, señorita Conchita Feraud. Teniente 4.º, señorita M. Rosa Navarro. Capitán Alberto, señor M. Iglesias. Cabo Stok, señor José A. Junco. Romo, señor Antonio G. Mesa. Martín, señor Luis de Armas. Roque, señor J. Clavijo González. Pedro, señor G. Robayna. Rifo, señor Antonio Junco.

Coro

formado por las bellas y distinguidas señoritas Lolita Trujillo, Juana López, Carmita Polo, Adela Arriaga, Otilia Torres, Carmela Torrecilla, Marieta Cabrera Pinto, Conchita Clavijo, María Caprario y Matula López, y los señores Luis Mulet, José Badía, Ramón Trujillo, Lorenzo Fernández, Alfredo Mulet, José Clavijo, Miguel Martín, César Permy, Pedro Ramírez, Enrique Ramírez, Gerardo G. Corrales, Vicente Bonnet, Leandro Serja, Jerónimo Feraud, Rafael Feraud, Ramón G. de Mesa y Federico García Ramos.

Director y concertador Maestro Crosa.

Debido a la desgracia de familia recientemente sufrida por la Srta. María Flora Torrecilla, ésta no tomará parte en el espectáculo, siendo sustituida por la señorita Josefina Crosa a quien a su vez sustituirá la señorita Marieta Cabrera Pinto.

Tampoco tomará parte en el mismo el joven don Luis Ramírez, en lugar del cual lo hará don José Clavijo Torres.

Del éxito de esta función, dados los elementos que en ella intervienen y del interés que en el público reina por presenciarla, no puede dudarse ni un momento, y anticipadamente le damos nuestra enhorabuena a sus organizadoras.

SUCESOS

Robo En el pago de «Lomo Mena» de Güimar han sido detenidas por la benemérita Isabel Baez y Julia Delgado, por resultar autoras del robo de 180 pesetas de que fué objeto el vecino de aquél pueblo Domingo Delgado García.

Niño ahogado En un estanque de la Villa de Teror se ha ahogado el niño de 11 años de edad Rafael Domínguez Silva, el cual se dedicaba a pasear por los predios de su familia con objeto de pastar a una cabrita; y se cree que estando ocupado en tal recreo, la cabrita se le cayó al estanque y que al intentar extraerla del mismo tuvo la desgraciada suerte de perecer ahogado.

Caida mortal En ocasión de hallarse guardando cabras en el sitio denominado «Pato Grande», término de San Bartolomé (Gran Canaria), la niña de 9 años de edad María Ojeda Pérez, fué víctima de un sensible suceso que le ocasionó la muerte. Al dirigirse por determinada vereda a recoger un nido de cuervos cuyo yed de una altura de más de 30 metros, destrozándose el cráneo.

LO DE MARRUECOS Propaganda urgente

La brillante conferencia del conde de la Mortera sobre «la gestión española en Marruecos durante el período 1909-1916», ha encontrado en la Prensa y en la opinión pública, toda la importancia que merece. Lo que es para España una sangría continúa, cuyo término no puede predecirse, por fuerza ha de interesar al país, que ya se preocupa de ese asunto trascendental como hace pocos años no lo hiciera.

Y el país suscribe los principales asertos del Sr. Maura Gamaz, y hace suyos las lamentaciones del ilustre conferenciante. Urge, sin embargo, ilustrar a España entera sobre esta cuestión con una persistente propaganda extraparlamentaria, ya que en las Cortes cuida el Gobierno de escamotear, por todos los medios, incluso el cierre de aquellas, el debate sobre el problema marroquí.

Hablar al país ha sido, sin duda, el intento del conde de la Mortera; porque dirigirse al Gobierno habría sido tarea ociosa e inútil. Otras veces ha tratado el docto conferenciante el mismo tema, y por ello sincero aplauso merece su actuación. Pero hemos de convenir que es empresa más que excesiva para un hombre solo ilustrar sobre la cuestión de Marruecos—u otra cualquiera—a toda la opinión española, dirigirla y hacer que sobre los Gobiernos ejerza patriótica eficaz presión. Así, pues, ya que en el maurismo milita una juventud estudiosa, culta y adiestrada en las lides oratorias, nos parece convenientísimo que algunos de sus hombres se especialicen en este problema—maestro no les falta—y lleven a las provincias españolas el estudio y la solución de aquél.

De esta suerte se conseguiría, a la vez, incorporar al programa del partido maurista una de las más graves cuestiones nacionales; y de todos es sabido—muchas veces la hemos señalado aquí—la necesidad de dar a las agrupaciones políticas un programa serio y concreto que sustituya a los que antes se predicaban, llenos de vacías abstracciones.

Es claro que idéntica misión corresponde a cuantos de alguna manera influyen sobre la opinión pública: a la Prensa, principalmente. Por lo que a nosotros toca, tiempo hace que queremos enviar a Marruecos a uno de nuestros redactores—y hemos de hacerlo, aunque no tan pronto como deseáramos—, no para que nos envíe crónicas pintorescas, sino para que, desde estas columnas, entere al país de cual es son sus intereses en «tierra africana» y de cómo son administrados y regidos.

Esto es lo que importa aclarar, con la esperanza de que el pueblo se imponga a los Gobiernos y cierre, al fin, una larga y desgraciada lista de yerros gravísimos que cuestan a España sangre y dinero.

Comunidad de Embases del Tahodio

CONVOCATORIA

De orden del Sr. Administrador, y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 44 del reglamento, se cita a todos los Sres. Partícipes para celebrar junta general ordinaria, el Martes 20 del actual a las 8 y media de la noche, en el local del Centro de Dependientes, calle de San José número 34, y bajo la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Examinar, comprobar y aprobar, si procede, el balance general, inventario y liquidación presentados por el Consejo, y correspondiente al pasado año. 2.º Lectura de la Memoria de los trabajos realizados en el año 1916, y demostrativa de los gastos hechos. 3.º Discusión y aprobación del Reglamento Provisional para la venta de las aguas, presentado por el Cota sejo. 4.º Manifestaciones del Consejo o de los señores Partícipes. Santa Cruz de Tenerife, 9 de Marzo de 1917,

El Secretario, A. L. Méndez.

NOTA: Con esta fecha se entregará a cada uno de los Sres. Partícipes un ejemplar de la Memoria impresa de los trabajos realizados en 1916 con amplios detalles de las cantidades recaudadas y pagadas en ese año. Desde hoy hasta el día de celebrarse la Junta quedan expuestos a los Sres. Partícipes, los libros comprobantes y demás antecedentes, en el escritorio del Administrador Viera y Clavijo 13, de 8 a 11 de la mañana y de 1 a 6 de la tarde todos los días laborables, por si alguno quisiese examinarlos o comprobar alguno de los datos consignados en dicha Memoria.

Notas marítimas

Procedente de Bergen (Noruega), entró ayer a las 6 de la mañana el vapor noruego «Vinstra».

Después de tomar carbón, fué despachado por la casa Eider para el sur de África.

A partir del día 2 del corriente, es este el primer buque extranjero que entra en este puerto.

Hoy por la mañana saldrá para Las Palmas y Cádiz el correo «Del fin».

De la Palma, Gomera y Hierro llegará hoy a las 9 de la mañana un correo interinsular.

De Telegrafos

Traslados

Han sido trasladados de la Estación Telefónica de la Orotava a esta Central el oficial primero don José de Ponte y la auxiliar segunda señorita Armanda de Ponte.

De San Sebastián de la Gomera a Orotava la auxiliar tercera señorita María del Castillo González.

De esta Central a la Orotava el oficial quinto don Agustín Buenafuente.

SE VENDE

Automóvil con cinco asientos marca «NAPIER» Informarán calle Méndez Núñez núm. 6

NOTICIAS

La fiebra de los negocios, el exceso de las pasiones y luchas sociales, desgatan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de esos estragos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pasadillas y la falta de apetito.

Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación se cura radicalmente a los quince días, usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud.—Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 21 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Un precioso surtido en abanicos última novedad ha recibido la Camisería New England, Plaza de la Constitución núm. 3.

¿Subir precio? ¿Variar calidad? Este es el dilema en que por el alza de las primeras materias se encuentran los fabricantes.

La PERFUMERIA FLORALIA no ha titubeado y fiel a su principio elabora igual su admirable JABON FLORES DEL CAMPO. Compartiendo con el público el sacrificio aumenta el precio en modestas proporciones. Desde 1 de Marzo vende a pesetas 1.50 la pastilla grande y a pesetas 0.35 la pastilla pequeña. Las demás creaciones FLORES DEL CAMPO no sufren por ahora alteración en su precio.

Tirantes Benefactor (privilegiado), Comodidad, elegancia e higiene se obtiene usando el tirante Benefactor modelos especiales para señora y caballero, de venta Camisería New England Plaza de la Constitución 3.

Se vende un solar en sitio céntrico de esta Capital. Dará razón don Jorge Florida calle Villalba Hervás núm. 21.

La APOPLEJA (feridura) se previene y cura utilizando el ANTI-HIPERTENSUS. Pedido en todas las buenas farmacias.

SANTIAGO GONZALEZ Sastre Teowaldo Power núm. 6, (a).

Jefatura Administrativa de Tenerife

Existiendo en esta Jefatura dos lanchas y varios accesorios para las mismas, se hace presente por este anuncio que pueden enagenarse dichos efectos bien todos juntos o por piezas sueltas en la forma que más convenga a los compradores.

Para informes pueden dirigirse al Parque de Intendencia en esta Plaza (Eduardo Cobián núm. 21) todos los días laborables de las 11 a las 13 y de las 16 a las 18.

Santa Cruz de Tenerife 16 de Marzo de 1917. El Jefe Administrativo, Angel Escalona

Agua Mineral Natural
PURGANTE
Nuevos manantiales
en LOECHES

PEÑAGALLO

DEPURATIVA
Antiarrátrica
Antiherpética

EL MAS SUAVE PURGANTE

Pida Vd. la botella de una dosis.-Oficinas: Montera, 29. - MADRID

Harina a base de plátanos NUTREINA

Alimentación de los niños, personas débiles y enfermos, elaborada por procedimiento especial. De sabor delicioso, poderosamente nutritiva y de muy fácil digestión.—Precios de la caja, 2'50 pesetas.

LAXONUTREINA Harina de plátanos y avena

De gusto exquisito, muy alimenticia, inmediatamente asimilable y ligeramente laxante. El mejor medio para reducir el intestino. Precio de la caja, 3 pesetas.—Depositorio exclusivo para las Islas Canarias, don José Fariña. Farmacia Tacoronte Tenerife.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

GACETA DE TENERIFE

CUPÓN para el sorteo que se celebrará en el mes de Mayo.
Diez de estos cupones dan derecho a cinco números para el sorteo.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 17

San Patricio, obispo y confesor y Santa Gertrudis, virgen.

San Patricio, obispo, glorioso apóstol y patrono del reino de Irlanda, nació en Breaña y fue varón de santas costumbres, de admirable sabiduría y doctrina. Envió el Papa Celestino a los reinos de Escocia e Irlanda, para lo cual le consagró obispo; y con la eficacia de su doctrina, ejemplo de su vida y grandes milagros que Dios obró por él, convirtió aquellos reinos a Jesucristo. De allí pasó a Irlanda, para sembrar en ella la doctrina del Evangelio. Poco culta la gente, pidióle que hiciera milagros y que entonces le creerían. Tomó el Santo su báculo, e hiriendo con él la tierra, se abrió esta y brotó de ella un volcán, que, espantando a los isleños, todos se convirtieron a la fe. Se asegura que San Patricio fue sobrino de San Martín; que resucitó sesenta muertos, edificó trescientas setenta y cinco iglesias, bautizó siete reyes, vivió ciento veinte años, y que a los ochenta fue obispo. Descansó en paz el día 17 de Marzo en el año 493.

Santos de mañana, día 18

San Gabriel Arcángel.

Anima

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8; a las 9 y media, Tercia Asperjes, misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento, explicación del Evangelio, procesión por el interior del templo con S. D. M., bendición y reserva. Asistirá la Archicofradía del Santísimo; a las 2 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 4 y media, el rosario y letanía rezados y plática doctrinal para adultos.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 y media; para las tropas de Artillería e Ingenieros; a las 9, Tercia, Asperjes, misa cantada y explicación del Evangelio a las 12 misa rezada; a las 2 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 5 el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8 y media con Comunión para los congregados de San Luis Gonzaga y del Corazón de María; a las 2 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía cantada, ejercicios del Septenario del Patriarca San José y de Ntra. Sra. de las Angustias, sermón, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla del Hospital militar.—Misa rezada a las 8 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento a las 8 y media; a las 4 y media, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 8.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

Ermita de San Sebastián.—Misa rezada las 8; a las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Dominica IV de Cuaresma, con rito semidoble de 1.ª clase, color violado.

Se compra

Semilla de rjicno o tártago. San Lucas núm. 9.

ANUNCIOS PREFERENTES

En el valle de la Orotava.—Paseo Domínguez Alfonso 209, se vende una casita en muy buenas condiciones, con agua, jardincito y vista magnífica. En la misma dará razón, señora Misani.

Una persona que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino.
Para informes en esta Imprenta.

LUIS FRAGA GARCÍA

Médico-Cirujano.—Enfermedades silfíticas y venéreas, de la vista y de los niños.
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 Dr. Allart 14 duplicado.

En el «Rincón», de la Orotava se vende una finca de vasta extensión con casa y un lagar.
Razón en esta Imprenta.

Buena ocasión.—Se vende la casa núm. 11 de la calle de la República.
Informarán calle de Imeldo Seris núm. 107 o en la calle de los Alamos (Laguna) núm. 51.

Se alquila la casa de la calle de Alfonso XIII número 88. Darán razón, don José Franchy Socas, calle de Imeldo Seris número 99.

Se compra.—Una cruz de plata que tenga, por lo menos, 40 centímetros de alto.
Darán razón en la finca de Macario.

Una casa se vende en la calle de Alfonso XIII núm. 73. Darán razón D. Ignacio González Guerra, (Ayuntamiento.)

Se desea alquilar casa que tenga instalación de luz y agua de presión. Informarán en la imprenta de este periódico.

Se vende una casa de alto y bajo en la calle de Tabares de Calantes Alamos núm. 47. Informarán en la misma ciudad de La Laguna el Rvdo. Capellán de las Monjas Claras.

Se alquila.—La casa núm. 18 en la calle de la Igualdad, es nueva con electricidad agua a presión y gas. Informarán O'Donnell 15.

Piano.—De media cola que costó en fabrica 3000 ptas. se vende por 800. Dará razón don Antonio Vandewalle. Castillo 87.

Se alquila un hermoso salón con agua e inodoros en la casa de la calle de San José núm. 38, en la misma informarán.

Compro: Muebles de despacho (mesa, sillas, estantería y mesilla supletoria), un lavabo de mármol y un banco.
En la Librería Católica darán razón.

Sombreros de Sra.—Por final de temporada realizamos a precios de costo las grandes existencias. San Clemente 5.
Gran taller de reformas.

Pérdida. En el trayecto comprendido entre la Plaza de la Constitución y la calle del Norte, se ha extraviado en la tarde del martes de Carnaval, un reloj-pulsera de plata. La persona que lo haya encontrado, puede entregarlo en la calle de Alfonso XIII, número 29, y se le gratificará, si así lo desea.

Se desea.—Alquilar una casa que esté situada cerca de la Plaza de la Constitución.
Informarán en esta Imprenta.

Se alquila.—La Casa situada en la Calle Bethencourt Alfonso esquina a Eduardo Cobián.
Darán razón Plaza de la Constitución núm. 11.—(Casino Principal).

Se alquila un almacén, propio para depósito en la calle del Doctor Allart.
Darán razón en la calle de Imeldo Seris (Peletería de D. Serapio Melián).

Jacos.—Se desean comprar dos propios para tiros; para informe de compra, dirijirse a don Manuel Molowny, San Francisco, 30 o don Emilio G. Díaz, Alfonso XIII, 41.

Antonio Carabia.—Ebanista, Barnizador, re arreglan toda clase de muebles y se barnizan de muñequilla, especialidad en pianos, servicio a domicilio, precios módicos. Razon Canales 70. Esquina a Alfaro. (Tienda.)

Anuncio de adquisición

ADOQUINES

Necesitando la Jefatura de Obras públicas, adquirir de esta clase de material para la pavimentación de la Ramba de Pulido, pone en conocimiento de los obreros de este ramo, que todos los sábados de 4 a 6 de la tarde, admitirá en la trasera de la Capitanía general todo el material que se le presente reuniendo las condiciones debidas y abonará la cantidad de cinco pesetas por metro cuadrado.

Las condiciones que han de llenar estos materiales pueden verse en las oficinas de Obras públicas de 9 a 1.

Fotografía

“Dinamarquesa”

Calle de Valois, número 22.

PUERTO OROTAVA.

Casa de primer orden

Fotografías modernas y artísticas, sencillas y en grupos.

Especialidad fotografías de niños.

Ampliaciones artísticas y modernas, en todos los tamaños.

Se retrata de 9 a 12 y de 1 a 5

A los buenos fumadores

La fábrica de cigarrillos y cigarrillos «Victoria» de Luis Zamorano González, ha puesto ya a la venta sus magníficos cigarrillos.

Esta casa regala por cada diez cajillas vacías un bono para las cocinas económicas o bien para depositar en las alcancías del Hospital de niños o una cajilla llena.

Pruebe Vd. los cigarrillos «Victoria» y se convencerá que son los mejores.

Fábrica Alfonso XIII, 54. Depósito Cruz Verde 21.

Remate

Por segunda vez se saca a subasta la casa señalada con la letra G en la calle de Serrano de esta capital, celebrándose el remate el quince del corriente mes y hora de las 11 en los Estrados de este Juzgado de 1.ª Instancia, siendo el tipo de dicha subasta el de 8.925 pesetas.

Droguería de Manuel Ramirez Filpes

Valentín Sanz núm. 2. (a).—Santa Cruz de Tenerife

Se acaban de recibir los siguientes artículos: Cerebricina Fournier simple y bronurada, Comprimidos de Vichy, Comprimidos de Globeol, Yodolose Galbraun, Solución de salicilato de sosa Clin, Vino Nourry, Elixir histogenol Naline, Carnine Lefranc grande y pequeña, Estafilsa simple y yodurada, del Dr. Doyen, Arrehol Astier Neufaline, Ampollas de Cianuro de mercurio, Ampollas de hemoplase lumiere, Ampollas de electralgoi, Ampollas de Electroselomian, Píldoras saludables de Muñoz caja grande y pequeña, Gasterine Framont pequeña y grande.
No equivocarse Valentín Sanz, núm. 2.—(Antes Norte).

“LOS ALICANTINOS”

Gran fábrica modelo de Hielo transparente, movida por electricidad.— Despacho permanente: Pilar, 61.—Teléfono número 499. Santa Cruz de Tenerife.

Expediciones al interior, e islas adyacentes. Cerveza “Pilsen” de barriles de 25 a 50 litros; se despacha helada y también al detalle, en barrilitos de uno y de medio litro. Mantequilla selecta, helada, en paquetes de 460 gramos, Servicio a domicilio; avisando por teléfono o al repartidor.

F. PRATS.

CORSETERÍA A MEDIDA

Imeldo Seris, 41 (A) frente a la calle del Norte

Corsees desde 1'00 a 50 pesetas. Fajas desde 1'50 a 40 pesetas. Siempre últimos modelos de París, Londres y New York. Comodidad, higiene y elegancia absoluta. Composición de corsees y fajas usados. Entrega a domicilio, o envío franco de porte. Casa de moda. Perfecta confección. Modista corsetera barcelonesa. Hermosas telas para corsees, fajas, tirantes y corselets a medida.



Venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósito general para las Islas Canarias
DROGUERIA DE GASPAR MELENDEZ
TRIANA 70 y 72.—LAS PALMAS

3'50 PTAS. BOTELLA.

PARA LAS MADRES QUE CRIAN

PARA LOS CONVALECENTES

PARA LOS DÉBILES

Y PARA LOS ANÉMICOS

Está indicadísimo **VINO ONA**
el poderoso tónico
y fortificante del Dr. ARISZEGUI

EL VINO ONA NO ES ALCOHÓLICO, NI ESTÁ ALCOHOLIZADO.

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALEX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por su tonificante, apaciguante y digestivo efecto, durante las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños, etc., que a veces, aparecen con estreñimiento, flatulencia y otros síntomas. Se adapta.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten directos a quien los pida.



FAJETA DE PASTILLAS... 1.º marcos: Chocolate de la Trapa 400 gramos 14, 16 y 17... 2.º marcos: Chocolate de familia... 3.º marcos: Chocolate económico...

DISPONIBLE PARA LA Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, A.-G. cable alemán

Sociedad Transmediterranea de Barcelona Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores REINA VICTORIA, y DELFIN, con cómodas y lujosas cámaras...

Academia Politécnica de Santa Cruz de Tenerife Alfonso XIII, 43 Estudios de Primera enseñanza, Bachillerato, Comercio, Náutica, Preparación militar, Carreras especiales, é Idiomas Francés, Inglés, Alemán y Italiano

Librería y Tipografía Católica Establecimiento editorial de primer orden Dotado de buena y perfeccionadísima maquinaria MATERIAL DE ENSEÑANZA



Servicio del mes Marzo de 1917 El día saldrá de este puerto, directo para Montevideo y Buenos Aires, el nuevo vapor de 15.400 toneladas. Reina Victoria Eugenia

CATALUÑA Para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona saldrá de este puerto el magnífico vapor Ciudad de Cádiz

Manuel Calvo El 31 de Marzo saldrá de este puerto para Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao el magnífico vapor León XIII

Administración de Lotería núm. 3 Esta Administración ha sido trasladada a la Calle de San Francisco número 7. Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros Capital suscrito 15.000.000'00 Capital desembolsado 3.750.000'00 Reservas en 31 de Diciembre de 1915 87.253.101'19

Llamamos la atención a nuestros suscriptores, sobre las ventajas que se les conceden en el anuncio de este diario inserto en sexta plana. Suplicamos a los colaboradores espontáneos que nos honran con el envío de cuartillas...

Trabajo a domicilio 7 DUROS SEMANALES elaborando desde cualquier localidad sorprendente artículo NUNCA VISTO, adecuado para todos.

PINILLOS Servicio de las Antillas y del Brasil Plata, durante el mes de Febrero de 1917

FECHA DE LLEGADA VAPORES DESTINOS 28 de Marzo Un vapor Habana Precios altamente económicos, servicio inmejorable. NOTA.—El pasaje debe estar aquí para despacharse dos días antes del anunciado para salida del buque.

Compañía de vapores correos de Africa El magnífico vapor CABAÑAL Saldrá del 19 al 20 Marzo 1917, para Las Palmas, Puerto Cabras, Arrecife, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat, Larache, Tánger, Ceuta, Río Martín, Peñón Velez, Alhucemas, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS DE HAMBURGO Y DUSSELDORF HAMBURGO CAPITAL SUSCRITO Ptas. 11.250.000 CAPITAL DESEMBOLSADO Ptas. 2.812.500

CASA PARA HUÉSPEDES "EL CIPRÉS" (OROTAVA) Esta casa situada cerca de la carretera, en el camino entre la Villa y el Puerto, es muy conocida por su excelente posición en medio del Valle, bonitos jardines, higiene confort y esmerado trato.

GACETA DE TENERIFE DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN Redacción y Administración: San Francisco, 7

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN TARIFA DE ANUNCIOS Al mes 1'50 En 1.ª plana, línea 0'25 Trimestre 4'50 2.ª id. id. 0'15 Año 16'00 3.ª id. id. 0'10 Extranjero año 24'00 4.ª 5.ª y 6.ª id. id. 0'05

CAFE RESTAURANT INTERNACIONAL El dueño de este acreditado café situado en la Plaza de la Constitución, anuncia al público que a la salida del teatro se servirán cenas a la carta.

Academia de Alfonso XIII Dirigida por D. Antonio Pina, Comandante de Caballería y D. Salvador Fernández Capitán de Infantería. Preparación para las carreras militares, marina, correos, telégrafos, aduana y comercio.

Novelas.—En la Librería Católica se ha recibido un extenso surtido en novelas y cuentos, á precios muy económicos. Si quiere usted leer amplias crónicas de la guerra suscríbase a "Gaceta de Tenerife".